

Newsletter Ostern



Franziskus
GYM
Wels

Neues aus dem Franziskus-Gym

Fastenzeit

In den Wochen vor den Osterferien wurden heuer erstmals „Versöhnungstage“ durchgeführt. Die Schüler:innen hatten die Möglichkeit bei verschiedenen Stationen zu reflektieren. Beim Begegnungs- /Versöhnungscafe, konnte man zu zweit nach einer kleinen „Mutprobe“ über die Versöhnung/Freundschaft mit Tee und Kekserl das Gespräch suchen, etwa mit einem:r (wieder zurückgewonnenen) Freund:in.

In der schuleigenen Kapelle gab es Möglichkeiten zur Aussprache, zur Segnung der Freundschaft, sich Belastendes von der Seele zu schreiben und danach zu schreddern oder einen Versöhnungs- oder Freundschaftsbrief zu schreiben. Weiters gab es eine Klagemauer, bei der man eine dringende Bitte an Gott aufschreiben konnte, die anschließend Sr. Felicia in ihr Gebet eingeschlossen hat. Alles in allem eine wunderbare Möglichkeit Freundschaften zu festigen, wieder aufleben zu lassen oder sich zu versöhnen.

Als Fotojournalist in der Ukraine...

Andreas Stroh, ein ehemaliger Schüler, der vor 3 Jahren noch bei uns zur Schule ging, teilte mit den 4. und den Oberstufen-Klassen seine Erlebnisse und Eindrücke als Fotojournalist in der Ukraine. Ein Vortrag der besonderen Art, der auch betroffen machte!

OSTERGOTTESDIENST Dienstag 22. April

Eintreffen in den Klassen:
8.00 Uhr

Osterfrühstück im
Klassenverband
**10.15 Uhr Ostergottesdienst in
der Pfarre Hl. Familie**

Unterrichtsschluss:
11:30 Uhr



Menschenrechtsanwalt

Dr. Payam Akhavan

Die Oberstufenschüler:innen des Franziskus-Gym hatten die große Ehre bei einem Vortrag des Menschenrechtsanwaltes Dr. Payam Akhavan dabei zu sein. Herr Dr. Payam Akhavan ist im Iran geboren und musste als 9-jähriger mit seiner Familie aufgrund seiner Religion fliehen. Er ist in Kanada aufgewachsen und hat in Harvard studiert. Einer seiner Klassenkollegen war Barack Obama. Da er miterleben musste, wie einige seiner Freunde im Iran aufgrund Ihres Kampfes für Menschenrechte zum Tode verurteilt wurden, hat er begonnen sich intensiv für Menschenrechte einzusetzen und wurde Anwalt am Europäischen Gerichtshof in Den Haag. Seine Arbeit führte ihn in viele verschiedene Flüchtlingslager in Sarajewo, Ruanda oder auch Myanmar.

Dr. Akhavan erzählte eine bewegende und beeindruckende Geschichte über seine Begegnungen und auch die Wichtigkeit seiner Arbeit. Der Vortrag wurde in englischer Sprache gehalten. Herr Dr. Akhavan war auch stark beeindruckt vom englischen Sprachniveau und den tiefgründigen Fragen der Schüler:innen unserer Schule. Auch unser Compassion-Projekt hob er als besonders wertvollen Beitrag zur positiven Entwicklung der Gesellschaft hervor.

ERFOLGE

Turn 10 – LMS Geräteturnen

Drei Teams bestehend aus Schülerinnen der 1. und 2. Klassen konnten an den Geräten Sprung, Boden, Balken und Reck ihr Können bei der Landesmeisterschaft unter Beweis stellen. Herzlichen Glückwunsch zu den Leistungen.

Volleyball Schülerliga

Unsere Mixed-Mannschaft nahm an einem Volleyball-Turnier in Bad Leonfelden teil und platzierte sich mit einigen Siegen im guten Mittelfeld. Spaß und Teamerlebnis standen bei dieser Veranstaltung im Vordergrund.



Dr. Akhavan ist Autor des Buches: In Search of a Better World: A Human Rights Odyssey

Link zu einem Filmbeitrag:
<https://vimeo.com/624002041>



Lego Robotik: First Lego-League

Am 13. Jänner 2025 fand im AEC-Linz der Regionalwettbewerb der First Lego League statt. Unsere Schule hat sich wieder mit zwei Teams – den Legoparden und den SPIKEgirls – sehr erfolgreich den Aufgaben gestellt.

Die LEGOOparden – ein Team aus acht Schülern der dritten, vierten und fünften Klassen – erreichten im Bereich Roboterdesign eine Nominierung unter den besten vier Plätzen. Beim letztjährigen Bewerb gewannen die LEGOOparden den Titel Champion 2023/24.

In diesem Jahr waren die SPIKEgirls ganz besonders erfolgreich unterwegs. Sie überzeugten die Jury in den Bereichen Forschungsauftrag, Roboterdesign und Grundwerte und erreichten jeweils eine Nominierung. Die Mädchen erlangten jedoch auch den ersten Platz im Robotgame und konnten somit verdient den Gesamtsieg für sich verbuchen. Sie sind Champion 2024/25 im Regionalbewerb und somit geht dieser Titel auch heuer wieder an unsere Schule.

Das Mädchenteam hat sich damit auch für die Teilnahme am Österreichbewerb qualifiziert.

Nach einer kurzen Feier wurde weiter konzentriert am Robotgame und an den Präsentationen gearbeitet, denn am 1. März hieß es dann in Hollabrunn beim Österreichbewerb wieder: 3 – 2 – 1 – LEGO – LOS!

Bei diesem Bewerb konnte die Betreuerin MMag. Martina Pilz den ersten Platz in der Kategorie „Coaching“ erringen. Wir gratulieren sehr herzlich zu dieser tollen Leistung.



Indoor-Schulruderwettbewerb

Am Sonntag, den 26. Jänner, fand der Indoor-Ruderbewerb in Wels statt, bei dem unsere Schule mit großartigen Leistungen glänzte. Alle Teams stellten sich der Herausforderung, die 2000-Meter-Distanz zu rudern. Unsere Mannschaften holten zahlreiche Medaillen in den verschiedenen Alterskategorien. Ein besonderes Highlight war das Rennen der Lehrer:innen-Teams, bei dem der 1. Platz ebenfalls an unsere Schule ging!

Die gelungene Veranstaltung war geprägt von einer mitreißenden Stimmung und tollen Leistungen. Ein großer Dank gilt dem Organisationsteam des Ruderclubs Wels und natürlich allen teilnehmenden Schüler:innen und Lehrkräften.

U13: Silber (Bruno E., Nora S., Petar V. u. a.), Bronze (Franziska A., Franzi H., Simone R., Leo W.)

U15: Gold (Siri F., Leon L. u. a.)

U17: Gold (Amelie B., Simon B., Julia K., David M.)

Zertifizierung: ÖKOLOG-Schule

Unsere Schule ist nun offiziell „ÖKOLOG-Schule“! Diese Auszeichnung würdigt das Engagement für Nachhaltigkeit und Umweltbewusstsein. Durch verschiedene Projekte und Maßnahmen wie zum Beispiel der Sustainable week, dem Mülltrennen sowie der Gesunden Schule konnte unsere Schule zeigen, dass Umweltschutz eine wichtige Rolle spielt.

Das Zertifikat ist ein Ansporn, den eingeschlagenen Weg weiterzugehen und gemeinsam noch mehr für die Umwelt zu tun. Künftige Aktionen und Projekte im Zeichen der Bildung für nachhaltige Entwicklung sollen das nachhaltige Denken und Handeln an der Schule weiter stärken.

**Das Kollegium und die Direktion des Franziskus-Gym wünschen der gesamten Schulgemeinschaft:
Frohe Ostern!**



Ausblick und Termine

23.-25. April:
Präsentationen abschließende
Arbeiten 8. Klassen

Mittwoch, 30. April:
Unternehmerführerschein-Prüfung
7. Klassen

Freitag, 2. Mai:
Vorbereitender Projekttag für die
Sustainable Week
7.45 Uhr – 9.30 Uhr: Unterricht laut
Stundenplan
9.35 Uhr – 11.35 Uhr:
Vorbereitungsstunden
„Sustainable Week“
11.35 Uhr: Unterrichtsschluss

Montag, 12. Mai:
Podiumsdiskussion zum Europatag
/ Oberstufe

Montag, 23.6 – Freitag, 27.6:
Sustainable Week: Unterricht
täglich von 7.45 – 12.30 Uhr

Mittwoch, 02. Juli:
Schulfest des Elternvereins